

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahou Miércoles 24 Febrero de 1886.

Año XIV. Núm. 3.928.

## A LOS QUINTOS

Los que deseen redimirse, pueden hacerlo en casa los Sres. Ladico hermanos, mediante la suma de pesetas 1.250

### SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 20 Febrero de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*

Algunos diarios ministeriales probablemente afirmarán esta noche que nada sabe el gobierno del conflicto ocurrido en el Valle de Andorra entre el veguer francés y el obispo. Y no me estraña que en algunos centros oficiales se haya dado nota á los periodistas en el sentido indicado, porque desconozcan todavía el telégrama que desde ayer obra en el ministerio de Estado, dando cuenta del conflicto; porque desde que en dichos centros lo mismo se exhibían los telégramas de poca importancia, como aquellos que no convenia al gobierno hacerlos públicos, se ordenó que cuando algunos despachos tuvieran cierto interés no los comunicaran unos centros á otros y de aquí que no se tenga conocimiento en algunos del telégrama en cuestion.

La Reina ha presenciado esta mañana desde sus habitaciones, detrás de los cristales de un balcon, el paso del regimiento de caballería de Montesa, que ha ido á Aranjuez á relevar al de húsares de la Princesa. En compañía de la Regente estaba el jefe del cuarto militar, general Blanco.

Al poco rato la reina se sintió indispuerta, por cuyo motivo no pudo recibir esta tarde á las personas que tenían solicitada audiencia.

En algunos círculos políticos se asegura que en vista del deseo que se ha despertado para obtener un distrito en todas las clases sociales y aun en el ejército, donde según parece hay muchos aspirantes hasta de la clase de capitán, que por el Ministro de la Guerra se trata de resucitar reales disposiciones para que los militares que no sean coroneles efectivos ó brigadieres, no puedan ser diputados, á fin de evitar que con la investidura de representantes del País se quebrante el espíritu de las ordenanzas.

Esta madrugada á las tres la policía ha arrancado en la plaza de Oriente un anuncio impreso en el que se convocaba para mañana á los obreros al salon del Prado con objeto de hacer una gran manifestacion. Se conoce que hay elementos que instigan á los obreros para hacer actos ostensibles de desórden, pero tambien es verdad que el gobierno mira con alguna indiferencia la cuestion obrera y no aplica los medios mas seguros para conjurar esa crisis.

Anoche reinó alguna intranquilidad entre los amigos del Sr. Castelar efecto de haberse sentido ligeramente indispuerto el gran orador y presumirse que la dolencia pudiese degenerar en un amago de congestion cerebral.

Por fortuna el ilustre tribuno pasó la noche bastante bien y esta mañana abandonó el lecho.

Desgracia grande seria que España llo-

rara la pérdida de tan eminente hombre público ó su falta de salud.

El Sr. Castelar ¡porque no decirlo! es hoy el freno que contiene el desbordamiento de las pasiones populares, quien mas pone en favor de la paz que tanto ansia España.

Verdad es que en otro tiempo fué quien mas puso en la balanza revolucionaria, pero en estos tiempos son mas peligrosos que entonces los sacudimientos populares.

Dikson.

## La revolucion en América

Un telégrama de «Fabra» anuncia que la revolucion toma incremento en la república del Uruguay.

La prensa argentina dá circunstanciada cuenta de los preparativos que los partidos opositoristas coligados hacen para impedir el triunfo del Dr. Juárez Celmán en las ya próximas elecciones presidenciales.

En Chile los aprestos electorales para el nuevo y cercano periodo presidencial revisten aspecto muy belicoso.

De las últimas y aun no bien acabadas revueltas en Centro-América, la prensa criolla continúa trayendo noticias contradictorias, pero que revelan profundo malestar.

Tambien en el Canadá, despues de la famosa insurreccion de Riel, los elementos indígenas se agitan en són de guerra.

Y nada decimos de otros pueblos americanos, como el Perú, recién salido de dos guerras tremendas, una extranjera y otra civil; como el Ecuador y Colombia, y aun Bolivia, profundamente dañados por convulsiones de no lejana fecha, porque vendríamos á parar en la tristísima, pero exacta, afirmacion de que desgraciadamente en nuestras antiguas colonias lo normal es la guerra, y solo por excepcion se disfruta de la paz.

Nuestro principal objeto hoy es completar con noticias y datos irrecusables lo que el telégrafo dice sobre la revolucion en el Uruguay.

En ese país, por mil conceptos digno de la estima de los españoles—lo mismo que en las demás repúblicas americanas,—toda lucha presidencial suele ir acompañada de revolucion, salvo los casos muy frecuentes en que la revolucion precede á la lucha electoral, ó la revolucion estalla para derribar caprichosamente al gobierno constituido.

Á la fuerza de las bayonetas debe el general Santos, actual presidente del Uruguay, el puesto que aun ocupa. A la fuerza tambien debe el general Roca, presidente de la Argentina, la posesion del poder.

Encariñado con la jefatura de la república, el presidente del Uruguay, general Santos, pretendió há poco apelar á un recurso poco en armonía con la Constitucion para ser reelegido; pero la prensa, una parte de las Cámaras y la mayoría del pueblo uruguayo levantaron tan formidable protesta, que el general Santos, con todo su valor y su indudable prestigio, vióse obligado á desistir de su empeño.

Esto acontecia á fines del año 1885. En los primeros dias del 86, el general dictador varió de rumbo; dijo que deseaba

abandonar una carga para él muy pesada y volver á las filas del ejército, con el secreto designio de imponer al país la candidatura de un hombre anciano y achacoso, el Dr. Vidal, á quien en breve podria sustituir de grado ó por fuerza.

Entonces la prensa uruguaya dió al pueblo la voz de alerta contra ese propósito mal encubierto, y el partido «blanco», auxiliado por otros elementos liberales, desplegó la bandera de la legalidad con la candidatura del Sr. Gomensoro.

Pero el partido «blanco» y sus aliados comprendieron desde luego que, dados los amaños electorales del gobierno de Santos, el triunfo pacifico era de todo punto imposible, y resolvieron apelar á las armas.

No lo dicen los telégramas, pero de lo que hemos leído en la prensa del Plata se deduce que al frente del movimiento revolucionario—apoyado por 30.000 orientales emigrados en la banda argentina—deben de haberse puesto los generales Arredondo y Batlle, que gozan de gran prestigio en el pueblo uruguayo.

En vísperas de ese movimiento revolucionario un órgano del gobierno, es decir, un periódico «colorado», desafiaba á los «blancos» con estas palabras:

«Tenemos armas, municiones y artillería de los sistemas mas adelantados del mundo; la artillería de campaña es sorprendente y podemos poner en caso necesario 20.000 hombres en ocho dias en cualquier punto de la República. En quince dias tendríamos sobre las armas 30.000 hombres.»

«Toda la costa está guarnecida y los pasos perfectamente cuidados.

«La caballería de linea está en los puntos estratégicos esperando el momento oportuno. Nada les falta; tienen buenas caballadas, armas, y solo desean que llegue el momento de hacer un escarmiento.

«Si la invasion se efectuase, Santos se encargaria de concluir, y si viene á este país, ya enseñaremos al tal Arredondo lo que es el ejército de linea bien disciplinado.»

Si, como insinúa la prensa bonaerense, el gobierno de la República Argentina há tomado bajo su proteccion á los «blancos» de la Oriental, no nos parece dudoso el triunfo de la revolucion anti-santista, que á no dudarlo será el prólogo de inmenso y profundo malestar en la república del Uruguay.

No terminaremos sin decir tambien algo sobre la República Argentina.

Es en ella tradicional la costumbre de que el jefe supremo saliente imponga al pueblo la candidatura de su sucesor.

A Mitre, y por voluntad de Mitre, sucedió en la presidencia el doctor Sarmiento; Sarmiento eligió al doctor Avellaneda; Avellaneda apoyó con la fuerza al actual presidente, general Roca, y éste—por no faltar á la costumbre—há dicho que nadie le sucederá en el mando sino el doctor Juárez Celman, su amigo y conuado.

Otro tres candidatos aspiraban al mando supremo de la república, y los tres se han visto precisados á coligarse para impedir el triunfo del candidato oficial.

A la cabeza del movimiento coalicionista—vale decir revolucionario—se há puesto el jefe mas popular de los partidos ar-

gentinos, el general Mitre.

Las compras de armas, los alistamientos de hombres y el lenguaje violento de la prensa, son indudable signo de que ahora, como en 1880, el nuevo presidente de la República Argentina deberá su triunfo al poder de las armas.

Al trazar estas líneas recordamos con dolor profundo que en Méjico y en Bolivia el número de los presidentes asesinados ó depuestos por la fuerza es mucho mayor que el de los que han llegado pacíficamente al término legal de su poder, y viene á nuestra memoria el recuerdo luctuoso de las dictaduras que desde el tiempo de la Independencia han detenido el progreso de aquellos pueblos que con la paz y por la paz habrían llegado al alto grado de esplendor que merecen y España y los españoles les desean.

En el arsenal del Ferrol ha sido botado ayer (19) el crucero «Isabel II», que empezó á construirse en junio de 1884.

El «Isabel II» mide 65 metros de eslora entre perpendiculares 9'75 m. de manga y un calado medio de 3'81 m. con un desplazamiento en carga de 1055 toneladas. Su armamento consiste en cuatro cañones de 12 centímetros, sistema Gonzalez Hontoria, modelo de 1883 montados en otros tantos reductos, dos á cada costado, teniendo un campo de tiro de 180°, y pudiendo, por lo tanto, hacer fuego en direccion de la quilla.

Sobre el castillo lleva otro cañon del mismo calibre y sistema que los de los reductos, para los fuegos de caza, y en la toldilla un cañon de tiro rápido, sistema Hotchkiss.

En las inmediatas salientes de la proa de toldilla y de la de popa del castillo, se instalarán cuatro ametralladoras del sistema Nordenfelt.

Los botes van armados con dos cañones de siete centímetros, Hontoria, modelo de 1879 y una ametralladora de once milímetros, Nordenfelt.

El barco va provisto además de dos tubos instalados á proa para lanzar torpedos en direccion de la quilla y por encima de la flotacion.

El aparejo será de goleta de tres palos.

El plano atrazado es el mismo que el de los cruceros «Gravina y Velaaco», pero su repartimiento ha sido modificado por el ingeniero de la armada D. Enrique García de Angulo.

El ingeniero jefe de las obras há sido desde su principio D. Andrés A. Comerma.

Todo material del hierro del casco procede de la fábrica de Duro y C., de Asturias, y las máquinas están en construccion en los talleres de los Sres Portilla y C., de Sevilla.

## El nevasco en Tetuan

Una carta escrita desde Tetuan á «El Archivo Diplomático», da cuenta de la nevada que cayó en aquella ciudad y sus alrededores el dia 8 del mes actual.

El suceso há sido tan extraordinario, que entre los mozos y judios, aún los más ancianos ninguno recuerda una nevada en Marruecos.

El espesor de la nieve en algunos pun-

tos llegaba hasta 40 y 42 centímetros; hubo ramas de naranjos y limoneros desgajadas por el peso de ella; los pajarillos andaban errantes, y muchos de ellos se refugiaban en las casas, los vecinos, pasado el estupor consiguiente, se apresuraban á arrojar á la calle la contenida en sus terrados, temerosos de algun hundimiento con su peso.

Para los moros ha sido el caso tan extraordinario y tan nuevo, que al levantarse y querer salir de sus habitaciones, no se atrevieron á hollar la nieve, inspirándoles temor, y llenos de supersticion, lo atribuian á señal ó aviso de Dios, diciendo algunos que el mundo se acababa.

En las bestias se advirtió aún más extrañeza y temor; pues al querer sacarlas de las cuadras, tan luego llegaban á la puerta y fijaban la vista en aquel suelo, nuevo para ellas, retrocedian, se resistian y no habia medio de obligarlas; hubo mucho que rompió el pesebre resistiéndose.

A unos ocho kilómetros de la ciudad está situada la aduana del Rio Martin; allí, sin duda por la proximidad del mar, no nevó; pero los soldados allí estacionados, al fijar la vista y no encontrando á su Tewan, pues desde lejos, efecto del espejismo y por confundirse con la masa general de la nieve, no se podia distinguir, no dándose cuenta de tan extraño fenómeno, mandaron un soldado á informarse de lo que ocurría en la ciudad y ver si habia desaparecido durante la noche.

### Alemania potencia colonial

Alemania ha notificado oficialmente á las potencias la toma de posesion hecha por los buques de su Armada de los grupos de islas Brown y Providencia, en el archipiélago de Marshall.

Este se halla situado, como es sabido al Este de las Carolinas. La isla central se halla situada á los diez grados de latitud Norte y 170 longitud Este. El grupo de Brown que es el más occidental, está en el 162º grado Este.

Todas estas islas son de formacion madreporica, y en realidad carecen de importancia. Lo único que producen es aceite de coco.

### Asesinato de un obispo

El obispo inglés Hannington, que se encontraba convirtiendo negros en la region de Uloga, al Este del lago Victoria (Africa), ha sido asesinado con otras 50 personas, de orden del rey de Uganda. Despues de ocho dias de prision, el Rey dió la orden de llevarlos al suplicio, y sólo escaparon cuatro de los condenados.

La noticia fué recibida con incredulidad en Inglaterra; pero se ha confirmado por las noticias de los agentes en Zanzibar de la Sociedad de misioneros.

### Los jefes socialistas ingleses

Anunciamos ya que el miércoles por la mañana comparecieron en Lóndres ante el tribunal de policia de Bow-street los jefes socialistas Hyndman, Burns; Champion y Williams, acusados de haber pronunciado el 8 de Febrero, en Trafalgar-Square, discursos sediciosos excitando á la muchedumbre al motin y al robo.

Los acusados pidieron el aplazamiento, alegando no tener preparada su defensa. El magistrado no accedió á esa peticion.

El procurador real expuso en seguida la acusacion, y pidió que los acusados fuesen enviados al tribunal jurado por inculpacion de los hechos antes mencionados.

Las correspondencias de Lóndres dan cuenta de los destrozos materiales causa-

dos por el motin del dia 8, que no resultan ser tan grandes como se creyó en un principio.

Seis calles fueron las que sufrieron por la visita de los amotinados, y el sábado último, Mr. Abraham, en nombre de 200 personas, particulares y comerciantes, reclamaba ante el tribunal de policia una indemnizacion por las depreciaciones de que habian sido víctimas. La cifra de los daños causados, cifra establecida por las mismas, asciende á 275,000 pesetas.

Las pérdidas más fuertes son la de un diamantista de la calle de Owford, por 59 mil 250 pesetas, y la de otro diamantista de la calle de South Andley, á quien le sustrajeron de los escaparates objetos por valor de 25,625 pesetas.

Estas tiendas fueron saqueadas despues de la reunion de Hyde-Park, es decir, que los amotinados se entregaron á esos actos de salvajismo más de dos horas despues que se retiraron de Trafalgar-Square; de suerte que la policia tuvo tiempo suficiente para haber adoptado las medidas necesarias que hubieran podido evitar los desastres.

Bastó que un centinela que habia á la puerta del Ministerio de la Guerra cruzara su bayoneta ante aquella turba de 2,000 hombres, que intentó invadir el edificio, para que retrocediera intimidada, y un granadero de la guardia bastó él sólo, con su aptitud resuelta, para hacerla replegar en desorden en otro punto. Con más motivo hubiera podido imponerse la policia, si hubiera mostrado energia.

El magistrado de policia, Mr. Mansfield, no dió grandes esperanzas á los reclamantes de que tuviera éxito su peticion á causa de las condiciones que para ello establece la legislacion inglesa.

### Actitud de Inglaterra

respecto de Grecia

El «Daily News» anuncia que el Gobierno inglés ha dado orden para que vayan dos buques á reforzar la escuadra británica en la bahía de Suda, y que en cuanto lleguen comiencen las operaciones para poner á la marina helénica en la imposibilidad de acometer cualquiera empresa contra Turquía.

Tambien anunciaba el mismo periódico que el Gobierno británico, despues de madura reflexion, habia decidido que en estos momentos no podia dejarse que se empeñara una guerra entre Grecia y Turquía, y que el jueves de esta semana se haria una declaracion en ambas Cámaras relativamente á la situacion de los asuntos en el Oriente de Europa.

En efecto, el telégrafo anuncia que ayer mister Gladstone en la Cámara de los Comunes y lord Rosebery en la de los lores hicieron una declaracion en el sentido indicado, siguiendo en este punto la política iniciada por el anterior Gabinete conservador.

Entretanto, dicen tambien de Lóndres que los Almirantes inglés é italiano, que mandan las fuerzas navales destinadas á hacer una demostracion contra Grecia, han recibido nuevas instrucciones, encargándoles que consulten á sus Gobiernos antes de acudir eventualmente al empleo de la fuerza.

Las declaraciones hechas ayer por los Ministros Gladstone y lord Rosebery en el parlamento, hacen suponer que el gobierno inglés está firmemente decidido á impedir que se rompan las hostilidades entre Grecia y Turquía.

### La futura Duquesa de Braganza

En Lisboa se preparan grandes fiestas para recibir á la futura esposa del Príncipe heredero de Portugal, la cual gozará una renta anual de doscientos contos de reis.

La ceremonia del matrimonio se celebrará en la hermosa iglesia de Santa Justa, donde se celebraron en su tiempo los matrimonios de las Princesas Estefanía y Maria Pia.

### Agitacion en Portugal

Al conocerse en el vecino Reino los nuevos impuestos que propone el Ministro de Hacienda, la opinion se ha conmovido profundamente, y en todas partes se promueven manifestaciones de protesta.

En Braga, á la media noche del dia 13 del actual, las campanas del pueblo y las de las feligresías inmediatas tocaron á rebato, porque el pueblo, al grito de ¡Viva la República, y abajo los impuestos!, quemó una porcion de montones de paja que habia en los campos.

Grandes grupos recorrian las calles cantando el himno de María de Fonte, y protestando, no sólo de los impuestos, sino de la separacion del distrito de Guimaraes.

En Oporto se reunieron más de 6.000 personas en el teatro de los Recreos: los discursos, no sólo tuvieron carácter económico, sino que en ellos se atacó á la dinastía; nombróse una comision de resistencia, y, con grande entusiasmo, se aprobaron conclusiones muy radicales.

En Coimbra, Melgaco, Vizeu, Villa Real, Guimaraes, Chanes y Guarda, se organizan comisiones y se anuncian nuevos «meetings».

### El Sultan de Uganda

El Sultan de Uganda ha mandado pasar por las armas á todos los misioneros ingleses que se encuentren en sus Estados.

La «Gaceta d' Eterfeld», que da esta noticia, no explica los motivos que hayan impulsado al Sultan á tomar tan cruel determinacion.

### Una fiesta en Chenonceaux

Para el 24 de junio, Mad. Pelouze, hermana de Mr. Wilson, yerno de Mr. Grevy, prepara una magnífica fiesta en su castillo de Chenonceaux, que perteneció á Catalina de Médicis, siendo el motivo de ella la inauguracion de la galería restaurada.

Dicese que serán invitadas á la fiesta 4.000 personas.

La actual poseedora de ese antiguo castillo, que goza, aparte del mismo, de una fortuna de 28 millones de francos, tenía prometido á muchas personas enseñárselo luego que estuviese completamente restaurado.

El pintor Carlos Toché es el encargado de dar la última mano á los frescos, y el 24 de junio se erigirá una tribuna para el Presidente de la República, ante el cual desfilarán los numerosos convidados.

Las pinturas de Toché representarán la historia de Chenonceaux desde que era sólo una mansion feudal de escasa importancia, en 1515, hasta la época actual, pasando por Luis XIII, Francisco I, Enrique III, la Princesa de Condé, etc. Naturalmente, se dará lugar preferente á la época de Catalina de Médicis, que durante los treinta años que lo poseyó lo restauró, lo agrandó y lo embelleció.

La galería en cuestion tiene 70 metros de largo por 18 de ancho.

En medio de esa galería, despues del desfile, se presentará á Mr. Grevy una imitacion del baile que se dió en ella en

1577 delante de Enrique III, precedido de una farsa italiana, que se representará igualmente.

Para el baile se cuenta con la Opera y para la farsa con la Comedia Francesa.

## Gaceta

La Gerencia de los vapores-correos nos ha facilitado el siguiente telegrama:

Barcelona 24.—10:11 m.

Puerto-Mahon llegado felizmente las tres madrugada. Saldré esta tarde hora itinerario —Pons.

Para Palma han sido embarcadas cuatro carneros una cabra y cincuenta y cinco cerdos.

En la costa Norte de esta Isla la escampavia *Javier* apresó un falucho, sin tripulante alguno, con veinte y un bultos tabaco *pota*.

Ha sido nombrado comandante de torpedero *Castor* el teniente de navio D. Antonio Borrego, pasando el señor Calvo de tercer comandante de la fragata *Vitoria*.

El horroroso temporal que viene reinando en el Mediterraneo ha obligado á la *Agencia Veritas* publicar el número de siniestros marítimos ocurridos durante el presente mes, cuyo número asciende á más de doscientos.

A bordo del vapor *Menorca*, han salido en la tarde de hoy, para incorporarse á su Regimiento los individuos de Mindanao que se hallaban ocupados en las obras de la fortaleza de Isabel II, siendo reemplazados por otros del Regimiento de Filipinas, en la ejecucion de los mencionados trabajos.

Es altamente plausible el acuerdo que trata de tomar la Junta Directiva de «El Isleño». Se propone dar en el teatro de dicha Sociedad, una funcion lírico-dramática á beneficio del «Asilo de Huérfanos».

Por nuestra parte, convencidos como estamos, de la bondad de esta ya importante Institucion, nos hacemos un deber tributar nuestros plácemes á dicha Junta por su levantado pensamiento. El «Asilo de Huérfanos» ha venido á llenar un gran vacío que se notaba en esta ciudad, y bien merece que cuantos así lo comprenden, coadyuven á su sostenimiento, secundando así los nobles esfuerzos y constantes sacrificios de la piadosa señorita á quien principalmente debemos el beneficio de tan importante obra.

El producto líquido de dicha funcion, sumado al que se obtenga con la mascarada que el «Circo Industrial» ha de llevar á cabo al propio benéfico fin, segun tenemos anunciado, será á no dudar un gran recurso para el «Asilo de Huérfanos».

Así, al ménos, cabe esperarlo.

Convocada por el Sr. Gobernador de la Provincia, se ha reunido hoy en sesion extraordinaria la excelentísima Diputacion, con objeto de discutir y aprobar su presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio.

Dice anoche «El Zorrillista», que él no ha llegado al extremo de negar que la Isla de Menorca debe beneficios al Sr. Trémol.

Y en el número 1382 de dicho «Papel» correspondiente al día 4 del actual, al tratar de defender la candidatura del Sr. Prieto, escribe: «porque es llegada la hora de que nuestra Isla salga del abandono en que se ve sumida desde hace muchos años.»

¿Hay quién se atreva á atar esos dos cabos?

Lo que sí puede atarse es el republicanismo del «Zorrillista» y el de su candidato; uno y otro van cogidos del brazo en íntima amistad y consorcio.

Y este es el *quid* de la cuestión.

Dice «El Ancora» que es general la falta de pasto para los ganados que se siente en Mallorca, lo cual añade ocasiona grandes perjuicios, mayormente cuando la estación es excesivamente cruda como ha sucedido este año.

Según dijimos há unos días, mañana se celebrarán en la parroquia de Sta. María, solemnes funerales en sufragio del alma del Excmo. é Ilustrísimo Sr. D. Mateo Jaume y Garau, Obispo de Mallorca. A las 9 se cantará un nocturno del Oficio de difuntos, celebrándose después una Misa cantada con acompañamiento de órgano. Al anochecer de hoy, las campanas de las iglesias de esta ciudad han tocado á muerto, y mañana á primera hora se repetirá el toque anunciando el fallecimiento de aquel Prelado.

Dichos sufragios serán tributados por el Rdo. Cero de esta ciudad, asociándose con tal motivo á la Comunidad de Presbíteros de Sta. María, las de las parroquias de Nuestra Sra. del Carmen y de San Francisco.

También en el pueblo de Alayor, en virtud de lo ordenado por el Prelado Diocesano y como testimonio de la grata memoria que conserva del Obispo de Mallorca el Rdo. Cero de aquella villa, se celebrarán solemnes exequias por el descanso eterno del alma del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume y Garau.

Al efecto el domingo por la noche se cantarán en la parroquia de Santa Eulalia maitines y laudes solemnes, y el lunes, 1.º de Marzo próximo, se celebrará una Misa también solemne.

Esta mañana han llegado á Barcelona la goleta *San Jaime* y el pailebot *Maria* de esta matrícula.

El Sr. Ministro de la Gobernación ha publicado una real orden recomendando á los gobernadores de provincia la conveniencia de que exciten el celo de las subdelegaciones de Sanidad, para que denuncien las infracciones sanitarias á fin de aplicar á sus autores la penalidad correspondiente.

Se ha aplicado el correspondiente correctivo á un muchacho que arrojó una piedra á otro causándole una pequeña lesión.

Dice el Sr. Ruiz Zorrilla, en carta que publica «El Progreso», que si él

respeto la opinión de los que sólo esperan el triunfo de la lucha legal, deben darse pruebas de mutua tolerancia todos los que persiguen los mismos fines.

Es decir, unirse para destruir, y despues, como no habian de entenderse, que se hunda España. ¡Es esto lo que pretende el Sr. Zorrilla.

Por fortuna el país recuerda perfectamente las *delicias* en que se hallaba España, allá por el año de 1873.

Y por lo mismo que esto recuerda, se da por enterado de los propósitos *conciliadores* del Sr. Zorrilla.

Leemos en «El Liberal», de la Corte:

«En una visita que hice á la Cárcel de Madrid, hablé francamente á un asesino de la poca inventiva que se notaba en los delitos.

—Lo dice usted por mí? respondió con fiereza.

—Pues bien; si, señor.

—¿Sabe usted lo que exige? repuso lleno de sorpresa.—¡Inventar un crimen! El que sabe inventarlos no asesina.

—Pues qué hace?

—Dramas y novelas.»

La Rda. Comunidad de Religiosas Concepcionistas de esta Ciudad, ha cantado esta tarde solemne Oficio de difuntos, y por el Rdo. Sr. Capellán del aludido convento, se celebrará Misa á las 7 y media de la mañana, todo en sufragio del alma del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca.

Bastante concurrido estuvo anoche el Coliseo de esta Ciudad, con motivo de celebrarse el beneficio del bajo, Sr. Campins. El beneficiado, recibió una cantidad en dinero y objetos, producto de una suscripción con que le fueron manifestadas las simpatías de que goza.

Han sido declarados cesantes nuestros queridos amigos y paisanos los Sres. Moncada y Sotés oficiales de la Delegación del Gobierno en esta isla, los que esperamos serán repuestos.

Debiendo salir de Palma en breve el laud *Joven Juanito*, su patron Miguel Buenaventura, admitirá la carga que se le presente para este puerto.

La noche del domingo al lunes hubo en Santañ (Mallorca) una riña entre varios jóvenes, de cuyas resultas uno ha quedado muerto, de una herida en el pecho, inferida al parecer con arma blanca, y otro herido gravemente. Este y dos mas están en poder de la Justicia.

En una comarca de Cataluña se ha descubierto una abundante cantera de piedra litográfica que se tiene por superior á la de Munich. Se siguen con actividad los trabajos preparatorios para la explotación.

Quéjense en Lorca (provincia de Murcia) según leemos en un periódico, de que en aquella antigua ciudad se espande arroz falsificado.

Pues señor, ya no es posible pedir mas adelantos en el arte de falsificar. Así, no estarán demás cuantas medidas de precaución adopten las Autoridades.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido la siguiente circular sobre admision de aspirantes á ingreso en la academia general militar:

«Excmo. Sr: Conformándose S. M. la Reina (Q. D. G.), Regente del Reino, con lo propuesto por el Director general de Instrucción militar, ha tenido á bien aprobar la «Instrucción para los aspirantes á ingreso en la Academia general militar» en la convocatoria del presente año, cuyos exámenes principiarán el día 15 de Julio próximo con arreglo á lo dispuesto por Real orden de 23 de Marzo de 1881. Es al propio tiempo la voluntad de S. M. que el número de plazas de alumnos asignado por Real orden de 16 de Enero último se reduzca á 200, adjudicándose 176 á la Academia general militar, 16 á la Academia militar de Cuba y ocho á la de Puerto-Rico.»

¡Buen par de hembras!—Para instruir expediente, á fin de eximir á un hijo del servicio de las armas en el actual llamamiento, se ha personado en la casa ayuntamiento del Puerto de Santa María, una mujer llamada Dolores Martínez Murga, de pequeña estatura, pero muy digna de ser admirada; tiene 51 años y ha dado á luz la friolera de 22 frutos de bendición, 20 de ellos varones.

Y allá vá otra.

Antonia Sevilla Peinado, que habita en la calle de las Cruces, núm. 49, y es de 56 años, ha tenido nada más que 32 hijos.

Por acuerdo del Consejo de gobierno del Banco de España, en la Sucursal de esta provincia se admiten en negociacion los cupones de la Deuda exterior al 4 por 100, de vencimiento de 1.º de Abril próximo, con la bonificación de 2 por 100, hasta fin del corriente mes.

Desde el día 2 de Marzo venidero se descontarán, por acuerdo del propio Consejo, los cupones de igual vencimiento, de la Deuda perpétua interior al tipo de medio por 100, y los de la Deuda perpétua y títulos amortizados á razon de 4 por 100 anual.

El Ayuntamiento de Ciudadela ha puesto de manifiesto al público el reparto del déficit de consumos del presente año económico de 1885-86, con el objeto de que los interesados puedan presentar las reclamaciones que crean convenientes.

Segun refiere un periódico de Nueva Orleans, días atrás dió una comida especialísima Mr. Hanmer, jefe electricista del célebre Edison, en su casa de Jersey City.

Asistieron veinte convidados.

Las personas poco prácticas no podian dar un paso por el pórtico del edificio sin poner en movimiento una campana ó encender el gas en los corredores.

Las paredes eran un tejido de resortes y de alambres.

Los convidados que, al llegar, trataron de sentarse, vieron desaparecer unas sillas como por ensalmo, y un individuo, al echarse en un sofá, hizo tocar un piano que estaba colocado en un extremo del salon.

Pero las sorpresas subieron de punto en el comedor. Una estatua de Jupiter, provista de un mecanismo fonográfico, abrió el banquete con un discurso muy elocuente y sentido.

No hay que hablar de la parte sólida de la comida. Todos los platos fueron succulentos, por más que parecieran estar encantados.

A lo mejor brotaban chispas de una cuchara colocada sobre un plato de legumbres; otras veces se inflamaba un vaso de vino al solo contacto de los lábios; otras uno de los convidados que habia tenido el atrevimiento de poner su mano sobre una pirámide de frutas, veia escapar de sus dedos el racimo de uvas ó la manzana que acababa de coger, ocupando su puesto una bola de fuego.

Apesar de estas contrariedades, el banquete obtuvo el aplauso de los comensales y les dió una idea completa del grado de perfeccion que de algun tiempo á esta parte ha adquirido la electricidad.

Los pasajeros salidos para Palma en la tarde de hoy á bordo del vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Miguel Coll, Josefa Torres, Vicente Carbó, Juan Aranaz, Eduardo Palomar, Mariana García, Antonio Baeza, un carabiniere, 46 individuos de tropa.—Total, 54.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 23.—10 n.

Asegúrase que el Ministro de Hacienda, Sr. Camacho, solo hará uso de las autorizaciones que le fueron concedidas, para asuntos del personal.

El periódico «El Resumen» dice que los amigos de D. Cristino Martos se hallan muy quejosos del Gobierno del Sr. Sagasta.

4 p. 58'70.

Madrid 24.—6'45 m.

Es inexacto haya estallado revolución en Uruguay.

Desmientese que la policía arrancara anoche pasquines escitando al desorden.

El periódico «El Liberal» habla de disgustos habidos entre los Ministros sobre cuestion de candidatos.

Madrid 24.—9'30 m.

Se ha pactado la paz entre Servia y Bulgaria.

Las infantas doña Eulalia y doña Cristina se hallan convalecientes.

Han sido declarados cesantes los Administradores de las Aduanas de Santander y Cadiz.

Madrid 24.—9'40 m.

«La Gaceta» publica un Decreto relativo á la contribucion industrial y de comercio previendo se entiendan reformados varios artículos del reglamento publicado en 1882 según preceptúa la Ley de Junio último y declara continúan subsistentes las tarifas publicadas en 13 de Julio de 1882 dictadas con audiencia de la comision industrial.

Madrid 24.—2 t.

La Infanta D.ª Eulalia ha abandonado el lecho. La boda se celebrará el día 6 de Marzo.

Ha cumplimentado á la Reina Regente el Cardenal Ceferino y el Vice-almirante Sr. Pavia.

Dicese que el Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia dictada contra el Duque de Sevilla.

Barcelona 23—6 t.

4 p. 000	ciento int. . . . .	58'350
4 p. 000	Exterior . . . . .	58'700
4 p. 000	amortizable. . . . .	76'250
B. H. de Cuba . . . . .		89'000
B. Hispano Colonial . . . . .		40'500
Credito Mercantil . . . . .		00'000
Banco de Cataluña . . . . .		15'750
F. C. de Barcelona á Fran-		
cia . . . . .		33'370
F. C. del N. de España . . . . .		85'250
Orensés . . . . .		12'500
F.-C. Tarrag. Barna. y		
Francia 3 p. 000 . . . . .		60'500
F.-C. de Medina á Oren-		
se y Vigo . . . . .		38'370
H. Almansa . . . . .		53'620
Id. Norte . . . . .		69'750

Madrid 23

4 p. 000	perpétuo. . . . .	58'600
4 p. 000	amortizable. . . . .	76'500
B. Hipotecarios de Cuba . . . . .		89'650

**Movimiento del Puerto.**

Despachados.  
El 24.—Para Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips. efs. y la correspondencia.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**  
S. Matias apóstol y Sta. Romana vg. y mr.  
*Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Buena-Nueva en Gracia.*  
**Santo de mañana.**  
Sta. Irene virgen y S. Cesareo confesor.

**ANUNCIOS**

**El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca.**  
Hace saber: Que por Real Orden 3 del corriente, se dispone queda suspenso por ahora los efectos de la Soberana disposición 17 de Diciembre último sobre Juntas locales, Reglamento de prácticos y practicaes en los puertos; quedando por lo tanto vigente la Tarifa de Practicaes que regia y fué aprobada para este puerto en 3 Abril 1884.  
Lo que se inserta para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—Mahon 23 de Febrero de 1886.—Juan Cardona y Netto.

**Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5 Mahon.**

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 5 de Marzo.  
Ha de constar de de 18 mil billetes al precio de 100 pesetas uno, dividido en décimos á 10 pesetas uno, distribuyéndose 4.314.000 pesetas en 898 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 da	125.000
1 de	60.000
1 de 25.000	25.000
15 de 5.000	75.000
300 de 1.000	300.000
575 de 800	460.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3.500 para el premio segundo	7.000
898	1.314.000

Mahon 23 de Enero de 1886.—El El Administrador, Diego de la Torre

**Casino El Progreso**

El Sábado por la noche dia 27 del actual si el tiempo lo permite, se pondrá en escena el Programa siguiente:  
1.º Una Limosna por Dios.—2.º Las Dos Joyas de la Casa.—3.º El Padrino á mojícones.—Dando fin con baile de Sociedad.—San Luis 24 de Febrero de 1886.—P. A. de la Junta, Francisco Perez Secretario.

**Casino El Consey**

Se participa á los Sres. Sócios, que el jueves 25 del actual, tendrá lugar una funcion extraordinaria á beneficio de la sociedad filantrópica que existe en dicho casino, poniendose en escena la zarzuela LOS MADGIARES, suplicando á los Sres. Sócios la mayor asistencia atendido su objeto, quedando reservadas sus localidades á los Sres. abonados.—Mahon 22 Febrero de 1886.—P. A. de la J. de G., Antonio Rotger, Srio.

**OFICIALES ZAPATEROS**

Se necesitan dos que sepan trabajar calzado de señora, en la zapateria de Pedro A. Coll, calle de la Infanta núm. 7.

**Casa en Villa-Carlos**

Hay en venta una muy bien situada. In-formarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.

**Pianinos**

para alquilar. Dos idem nuevos, de la fábrica de Heinrich C. Stolle de Alemania, para vender.  
Calle del Castillo 54, darán razon.

**CALDO CIBILS INSTANTANEO**

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones



El caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los Pirineos para el uso de los enfermos, ha sido instantáneamente y sin preparación el más eficaz que puede obtenerse en nutrición, y es de mucha utilidad en el estómago débil.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guiso al minuto, téase la etiqueta del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Frascos grandes: reales, pequeños y medio reales. Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.º PRINCESA, 53, BARCELONA. Únicos depositarios en España, SRES. VICENTE FERRER Y C.º y en su droguería sucursal calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Mahon se venden en las Farmacias de la Viuda de Bofill P.ª Arraleta; y de D. Jaime Ferrer, Calle del Castillo

**EL REGENERADOR DEL CABELLO**

Detiene inmediatamente la caída del cabello y lo reproduce continuando su uso, comunicándole vigor y tonía; limpia la cabeza, cura la caspa y hace desaparecer la pesadez y dolores de cabeza.  
De venta: Farmacia de Juan Prat, Arraval, 12, MAHON.

**TEATRO**

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA

FUNCION PARA EL JUEVES 25 FEBRERO DE 1886

6.º de Abono 7.º Serie

A BENEFICIO DEL PRIMER BAJO

**DON JOSÉ SALVARANI**

QUEN TIENE EL HONOR DE DEDICARLO

AL RESPETABLE PÚBLICO MAHONÉS

PROGRAMA

Se pondrá en escena la aplaudida ópera en cuatro actos

**LUCRECIA**

Después del segundo acto cantará el beneficiado, á toda orquesta y con acompañamiento del coro la preciosa ária de la ópera del Mtro. Appolini.

**EBREO**

Esta es la funcion escogida para mi beneficio: espero será del agrado de este ilustrado y filarmónico público, con lo cual quedarán colmados los deseos de S. S. S.

**Salvarani.**

Precios de costumbre.

A las 8 y media en punto.

**BAZAR GANET Y PONS**

GRAN REBAJA EN TODO LO CONFECCIONADO

Trages los mas caros á . . . . . 6 duros

Capas desde . . . . . 9 duros

Rusos desde . . . . . 5 duros

En dicho establecimiento se encontrarán hermosas novedades para Señora.

**50 ARRAVAL 50**

**PASTA PECTORAL DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA**

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

**TOS** CATARROS, RONQUERAS, ETC. POR CRÓNICOS QUE SEAN FACILITANDO SIEMPRE LA ESPECTORACION **TOS**

Es e remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio

Es tambien el medicamento mas cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más minimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra diariamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La operacion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la abitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, asi como en Francia, Italia y Portugal.